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J’ai lu avec attention l’ensemble du dossier présentant ce projet parfaitement bien étudié et documenté. 

Mes remarques portent essentiellement sur la réalisation du « Parking des Ruelles ». Le reste du projet 

sur la création de « Circulations douces » me paraît excellent et en parfaite adéquation avec les 

évolutions actuelles de notre société, soucieuse de plus en plus du respect de notre environnement et 

d’éloigner les voitures du centre ville. 

 

********************************* 

 

Je me suis donc particulièrement intéressé au « Volet 4 - Description du projet » sur lequel portent mes 

remarques. 
 

Dans ce document se trouve la photo ci-dessous présentant l’ensemble de l’aire d’étude avec les 

différentes « circulations douces à créer » depuis le Parking des Ruelles jusqu’à la Plaine des Archers. 
 

 
 

Cette photo met en évidence la proximité des différents ensembles en particulier le Forum, le parking 

du Forum, la Médiathèque et son parking et enfin les Prairiales et son parking.  



Un peu plus loin dans le document cité précédemment, se trouve la photo ci-dessous qui récapitule 

l’ensemble des places de parking du secteur du centre ville mais ne mentionne pas les parkings de la 

Médiathèque et des Prairiales pourtant dans l’aire d’étude du projet. 

 

 
 

Puis apparaissent les paragraphes suivants, je cite : 
 

Il est donc nécessaire de créer un nouvel aménagement (ne peut être évité) 
 

Contrairement aux stationnements disponibles aux alentours, le nouvel aménagement devra 
permettre un stationnement longue durée facilitant ainsi l’accès à des activités de plein air ou 
de loisirs sans limite de temps. 
 

La place du Forum, d’ores-et-déjà aménagée, ne peut être réquisitionnée de manière 
importante du fait de son taux d’occupation : 
 

► occupé dans son entièreté durant un minimum de 170 jours/an par diverses 
manifestations occupant l’ensemble de l’espace disponible, tels que foires et fêtes foraines, 
cirques, brocantes… 
 

► occupé tous les samedis par le marché. 
 

1 / Le marché du samedi matin 
 

Je me suis rendu sur place samedi 12/02/2022 à l’heure du marché pour me rendre compte des 

éventuels problèmes de stationnement qui peuvent se produire tous les samedis matin. 
 

Outre le fait qu’il restait quelques places sur les parkings du Forum et de la Médiathèque, 
 

- le parking des Prairiales était quasiment inoccupé (5 minutes à pied), 

- de nombreuses places étaient disponibles aux abords de la gare comme tous les samedis,  

dimanches et jours fériés (7 minutes à pied), 

- d’autres places étaient également libres dans les rues avoisinantes (5 à 6 minutes à pied), 
 

    Voir page suivante les quelques photos que j’ai prises à cette occasion. 

  



 
 

Le parking des Prairiales à l’heure du marché le samedi matin 

 

 
 

Le parking de la Gare à l’heure du marché le samedi matin 

 

 
 

La rue de la Savonnière à l’heure du marché le samedi matin 

 

A condition d’effectuer au maximum 5 à 7 minutes de marche, il n’existe pas ou peu de 

problème de stationnement le samedi matin, jour de marché, même en tenant compte de 

la disparition de 34 emplacements sur la Place Aristide Briand.  



2 / La place du Forum « occupée 170 jours/an minimum » 
 

Sparnonien depuis plus de 45 ans, je n’arrive pas à me remémorer une seule année où le Forum depuis 

sa création a été occupé près d’un jour sur deux (170/365). 
 

Il me semble que son taux d’occupation nécessitant l’intégralité de sa surface est plutôt de l’ordre de 

10% maximum : 
 

- fête foraine, environ deux semaines par an, 

- cirque, deux à trois fois par an pendant trois à quatre jours. 
 

Quant aux foires et brocantes (quelques jours par an), rares sont celles qui nécessitent l’intégralité de 

la surface du Forum. 

 

Dans ces conditions, le Forum semble tout indiqué pour servir de parking pendant plus 

de 90% du temps et éviter ainsi la destruction supplémentaire d’un espace naturel pour 

garer quelques 35 voitures. 

 

De plus, la plupart du temps, les manifestations qui occupent le Forum et qui sont susceptibles de 

générer des problèmes de stationnement se déroulent les samedis, dimanches et jours fériés. Il y aura 

alors la possibilité d’optimiser le patrimoine existant et : 
 

- de garer aux abords de la Gare, 

- de garer au parking des Prairiales (sauf spectacle à la même heure : probabilité faible), 

- de garer sur le trottoir Sud de l’Avenue de la Prairie (comme c’est déjà le cas de temps à 

autres), la nouvelle « Circulation douce entre la Médiathèque et les Prairiales » permettant 

aux piétons de se déplacer sans danger à distance de toute circulation de voitures. 

- enfin, si cela n’était pas suffisant, d’autoriser l’accès au « Parking Abonnés de la Gare », 

quasiment désert tous les samedis, dimanches et jours fériés (cf. photo ci-dessous). 
 

 
 

Le parking « Abonnés » de la Gare (photo prise le samedi matin) 
 

Conclusion 
 

Concernant l’occupation du Forum dans son intégralité, il serait intéressant qu’un 

retour d’expérience soit effectué sur son utilisation réelle au cours des années passées 

afin de déterminer son coefficient exact d’occupation. 

Ce coefficient, vraisemblablement assez faible, démontrera qu’il est inutile de sacrifier 

un terrain naturel pour y aménager un parking, d’autant qu’il existe déjà une offre de 

places suffisante à moins de 5 à 7 minutes à pied en cas d’occupation du Forum. 


